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日前袁全国政协常委尧通威集团
董事局主席刘汉元在接受采访时袁分
别就 野中国需要正能量冶尧野从全局把
握我国粮食安全冶尧野加快国内光伏产
业发展袁确保我国能源与环境安全冶尧
野加快推进我国农业科技发展冶尧野统
筹解决异地高考问题冶尧野大力普及光
伏发电袁应对全国性 PM2.5 污染冶等
热点问题提出建议遥

刘汉元认为袁过去十年袁经济每
发展 10%袁煤炭和主要能源的消耗也
同步增加 8%-10%遥 经济发展使老百
姓改善住房尧改善交通环境的需求提
升袁这样的情况一定会增加城市污染
和加速消耗能源袁经济增长付出的是
环境的代价遥 因此袁光伏不仅仅是一

个小的产业袁它还是一个解决雾霾天
气尧解决怎样文明发展尧解决经济可
持续长期发展袁解决社会经济发展方
式根本转变的一个的推力和着力点遥

刘汉元分析认为袁在风能尧水能尧
核能和太阳能等主要的清洁能源里袁
无论从资源数量还是从中长期的经
济性尧 环境友好性等诸多方面来看袁
太阳能光伏发电可以说是 经济尧
清洁尧 环保尧可永续的人类理想能
源遥不管是用于替代目前火电机组的
规模光伏电站袁还是适宜千家万户自
发自用的分布式光伏发电袁对于转变

我国能源生产和使用方式袁 并在水
电尧风电尧核电的有益补充下彻底消
除传统化石能源带来的 PM2.5 污染
问题袁都具有十分重要的价值遥

近年来袁国内光伏发电的政策条
文日趋完善袁发展逐步加速袁针对实
际运行情况及实施过程中存在的问
题袁刘汉元建议袁首先袁细化上网电价
法袁 放宽规模光伏电站的并网审批遥
其次袁进一步优化国家相关光伏发电
补贴方式遥 第三袁尽快出台分布式光
伏发电补贴细则遥

渊来源院证券日报冤

中国快速的 GDP 增长被一些媒
体形容为野有毒的增长冶遥 盲目追求速
度袁野重冶 结构尧野松冶 管理尧野轻冶 处罚
噎噎一度粗放发展的模式和淡漠的环
保观袁让国民和国家为此付出野生命代
价冶和野经济代价冶遥 如何清除野有毒冶的
GDP袁 成为抵京参加全国两会的代表
委员们关注的焦点遥 野离开经济发展抓
环保是耶缘木求鱼爷袁脱离环保搞经济
发展是耶竭泽而渔爷遥 冶全国人大代表尧
环保部部长周生贤表示袁 必须以环境
成本优化增长方式袁 推动创新转型和
绿色发展袁实现环境经济双赢遥

八成省份 GDP目标增速超 10豫
野以往各地的发展经验表明袁过快

的经济增长会给环境和资源带来难以
承受的压力遥 冶全国政协委员尧同济大
学建筑与城市规划学院城市规划系主
任唐子来表示袁从目前情况看袁各地追
求 GDP 增长的冲动依然较强遥

全国 31 个省区市 2013 年经济增
长目标情况显示袁 有 24 个省区市将
GDP 增长目标定在 10%以上袁 所占比
例接近八成袁其中袁增速定在 12%以上
的达到 11 个袁13 个省份将 GDP 增长
目标定在 10%遥

相比之下袁国家野十二五冶规划提出
的年均增速目标是 7%曰2012 年全国经
济增长预期目标为 7.5%袁实际 GDP 增
速为 7.8%遥

值得注意的是袁GDP 增速目标定
得较高的省份袁投资增速目标往往也较
高院 全国有 20 个省区市将固定资产投
资增长目标设定在 20%及以上袁其中有
一些西部省份将固定资产投资目标设
定在 30%以上遥

资源尧环境 hold得住吗钥
6 亿人口受雾霾影响尧九成地下水

遭受不同程度污染尧1.5 亿亩耕地受重
金属污染噎噎这再次警醒人们袁旧有的

高耗能尧 高污染的发展路径已经不能
再走下去袁 有限的资源和脆弱的环境
已经难以为继遥

无法回避的是袁传统发展模式下袁
一些地方往往提出高增长目标袁 然后
通过各级政府全力招商引资尧 大上项
目来实现遥 代表委员纷纷指出袁这种模
式下的经济增长袁在投资消费失衡尧资
源环境承载能力脆弱尧各项成本攀升尧
出口疲弱的新情况下袁已经没有出路遥

谈及污染问题袁全国政协委员尧中
科院水生生物研究所副所长徐旭东忧
心忡忡袁他说袁东部产业向中西部地区
转移过程中袁 一些中西部地区引进不
少高污染高耗能企业袁 释放的包括重
金属在内的污染物袁 已经对环境造成
伤害遥

更可怕的是袁 一些粮食主产区从
发展经济的愿望出发袁 也引入了有重
金属污染的产业和企业袁野如果再不加

以控制和约束袁将来可能会造成无法估
量的损害遥 冶徐旭东委员说遥

野不要带毒的增长冶
谈及经济和环境的关系袁接受记者

采访的代表委员无一例外都表示反对
追求经济增长而不顾资源环境承受力
的做法遥

全国政协委员尧中国新闻出版研究
院院长郝振省说袁我们要的经济增长袁
应当建立在提高增长质量和效益的基
础上袁是实实在在尧没有水分尧可持续的
增长袁是惠及民生的而不是片面追求速
度甚至以牺牲生态环境为代价的增长遥

经济发展尧生态保护尧公众健康袁这
三方利益如何平衡袁也越来越考验地方
政府的执政能力遥 一些代表委员认为袁
地方执政能力的提高应该体现在对发
展观认知的改变袁社会更应该追求生态
文明的野绿色文明冶遥

渊来源院新华网冤

工信部 3 月 4 日公布了 叶废
铜再生利用行业准入条件曳渊征求
意见稿冤和叶废铝再生利用行业准
入条件曳渊征求意见稿冤遥

根据 叶废铜再生利用行业准
入条件曳渊征求意见稿冤袁对于生产
杂铜生产阳极铜的新建废铜再生
利用冶炼项目袁 要求年生产能力
达到 10 万吨以上袁 且到 2015 年
底以前淘汰 5 万吨/年以下的生
产能力曰而对于黄杂铜/紫杂铜直
接利用项目袁 则要求年生产能力
达到 5 万吨以上袁并将在 2013 年
底前淘汰 2 万吨/年以下的生产
能力遥

根据 叶废铝再生利用行业准
入条件曳渊征求意见稿冤袁要求新建
项目年生产能力必须达到 10 万
吨以上袁到 2013 年底以前袁则将
淘汰 3 万吨/以下的废铝再生利
用生产能力遥

另外袁 两大行业准入条件的
征求意见稿还对能源消耗尧 环境
保护等方面做出了具体的规定遥

业内人士认为袁 准入条件的
发布有望加速废铜尧 废铝再生利
用行业的淘汰整合袁 行业龙头无
疑将受益遥 上市公司中袁格林美尧
怡球资源尧华宏科技尧豫光金铅尧
铜陵有色等再生金属利用回收企
业值得关注遥

渊来源院工信部网站冤

3 月 4 日获悉袁 全国政协委员尧
保利协鑫能源控股有限公司主席朱
共山的提案为野关于扶持多晶硅产业
的健康发展冶遥 朱共山认为袁有关部门
将多晶硅列为高耗能产业袁不区分优势
企业和劣势企业袁 采取一刀切的财政尧
金融和税收政策袁导致一批与国外企业
有一定竞争力的优势企业无法公平享
受正常的高新技术产业财政扶持尧投融
资和出口退税的政策待遇袁企业的发

展也受到严重制约袁 竞争力下降袁导
致整个多晶硅行业发展陷入困境遥

多晶硅是信息产业和新能源产
业的基础原材料袁具有重要的战略地
位袁是国务院列为未来重点发展的七
大战略性新兴产业中新一代信息技
术尧新能源产业和新材料产业的重要
内容遥 朱共山对此提出了三点建
议袁其中袁加快对进口多晶硅野反倾销
反补贴冶案件的裁定袁打击国外多晶

硅低价倾销的不公平竞争行为遥同时
将多晶硅进口列入加工贸易禁止类
目录袁回归一般贸易监管袁以打击偷
逃税款袁规避野双反冶措施的恶劣行
径袁 保护中国多晶硅产业健康发展袁
巩固中国光伏产业和半导体产业的
原料基础遥

另外袁朱共山呼吁袁取消对多晶
硅行业的歧视性税收政策袁相关产品
应享受国家正常的高新技术产品出
口退税政策袁 多晶硅和硅片均享受
17%的出口退税税率袁确保我国光伏
产品保持同等国际竞争能力遥

渊来源院中国证券报冤

八成省份GDP目标增速超 10% 两会委员呼吁防带毒增长
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